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兴业银行无锡分行落实“双碳”战略助力无锡“环境月”
6月5日，第50个世界环境日来

临之际，无锡市委、市政府在无锡零
碳产业园成功举办2021年“环境月”
活动启动仪式。作为两家受邀银行
之一，兴业银行无锡分行参加启动仪
式并与相关企业签署了绿色金融战
略合作协议，标志着该行在落实“双
碳”战略上又迈出了坚实的步伐。

活动中，该行分别与江苏龙源催
化剂有限公司、无锡市金沙田科技有
限公司签署了绿色金融战略合作协
议，深化政银企合作，力推“环保贷”
业务。该行通过省生态环境厅、省财
政厅为支持省内绿色低碳发展而设
立的“环保贷”业务，根据无锡地区绿

色低碳企业分布情况，以“融资+融
智”的模式，一方面支持配合宜兴绿
色金融改革创新试验区申报工作，一
方面加强与各类绿色低碳的实体企
业对接与联系，确定多家目标企业，
进行集群化、针对性的营销。截止目
前，该行“环保贷”客户已有12户，融
资余额1.75亿元。

“碳达峰、碳中和”今年被首次
写入政府工作报告，成为促进经济社
会发展和全面绿色转型的重要抓
手。作为长三角经济圈的经济强市，
无锡近年来始终坚持生态优先战略，
积极探索形成具有无锡特色的减污
降碳协同增效路径，今年以来更是在

加快进程打造碳达峰
“无锡样板”。

作为中国首家“赤
道银行”的分支机构，兴
业银行无锡分行积极响
应无锡地方党和政府

“创新、协调、绿色、开
放、共享”的号召，践行
兴业银行总行“商行+投
行”战略，充分发挥“绿
色金融集团”力量，利用
好本行在绿色金融先发优势，勇于担
当，主动作为，优化信贷资源配置，促
进绿色信贷能力提升。截至2021年
5月末，该行共为逾150家企业提供

了绿色金融融资服务，累计投放资金
超350亿元，绿色金融业务融资余额
超120亿元，有力支持了无锡地区绿
色低碳经济的发展。 （李鋆）

党建引领 服务地方经济民生
近年来，兴业银行无锡分行以党

建为引领，从架起“连心桥”、画好“同
心圆”、扩大“朋友圈”、打响“兴公益”
等四个方面入手，有效推进了党建和
中心工作互带互联、互促互融，取得
了实际成效，先后获评2016-2018
年度江苏省文明单位，无锡2019年
度金融工作先进单位，无锡2019年
度服务地方发展优秀金融单位，无锡
2020年度服务地方发展先进金融单
位等荣誉称号。

“再学习、再调研、再落实”，是兴
业银行在全辖开展的重点党建活
动。无锡分行党委以此为契机，直扑

前沿、深入基层、紧贴客户，以求摸实
情、办实事、求实效。领导班子成员
每周至少走访经营机构1次，走访联
系点重点客户1至2个。截至今年4
月末，领导班子和部门负责人深入基
层开展调研80余次，解决诸多实际
问题，得到了经营机构以及客户的广
泛好评，架起了党群之间、银企之间
的“连心桥”。

无锡分行持续推进“不忘初心，
牢记使命”主题教育活动和党史学习
教育。各支部结合每月主题党日活
动，利用辖区内红色遗址资源，开展
各种形式的学史明理、学史崇德、学

史增信、学史力行活动，感受红色文
化，传承革命精神。

通过“党建+金融”的合作模式，
无锡分行不断扩大合作“朋友圈”，与
外部单位联手整合行业资源，发挥共
治优势实现协同发展，形成纵横相连
的党建工作服务体系，为解决经济民
生问题提供坚实保障。与无锡市国
联发展（集团）有限公司开展党建共
建工作，持续推动双方之间的信息互
通、资源共享、合作共赢，较好地树立
了兴业银行负责任的企业公民形象。

兴业银行无锡分行深入推进社
会主义核心价值观建设，以实际行动

践行志愿者精神，持续擦亮“兴公益”
品牌：各支部主动对接民营企业、小
微企业及重点民生保障企业，提供周
到迅捷的信贷服务；决战决胜脱贫攻
坚战斗中，立足服务“三农”，累计发
放涉农普惠贷款1.7亿元；为保障惠
山国家森林公园游客安全，分行党委
响应市应急管理局的号召，积极支持
无锡应急坐标点网格化建设，成为全
市响应该项公益计划的第一家社会
爱心企业。 （岳国锋）

“在老旧小区安装电梯，传
统的模式是政府补助+居民自
筹，由政府提供一笔资金，再由
业主补齐剩余费用。这样算下
来，想要安装的居民，每家要出
几万元。”姜飞坦言，这样的模式
很多居民会犹豫，推行起来有难
度。

相比之下，“公交电梯”这种
共享模式却能让绝大部分居民
接受。“当时，首个尝试‘公交电
梯’的老小区也找了其他电梯公
司，大家分别拿出自己的方案来
做宣传，但通过统计，符合安装
标准的居民楼100%选择了我们
这种模式。”姜先生说。

姜先生所在的浙江欧姆龙
电梯有限公司成立于2007年，
以电梯整梯解决方案+互联网作
为经营模式，公司产品已经出口
30多个国家。

“其实这个模式我们从两三
年前就开始酝酿了，当时是有合
作伙伴加装电梯遇到了筹资问
题，居民不愿意交几万元的费
用，我们就考虑开发这样的收费
系统，打破这样的局面，而且我
们本身做电梯，成本也有优势。”
姜先生表示。

实际上，2018年，北京大兴
区某小区推出“公交电梯”，单人
单次0.2元；河南省新乡市的“公
交电梯”，可办理年卡或月卡，单
次乘坐费用约0.2—0.3元。

长远来看，“公交电梯”模式
能否持续、复制，是电梯行业需
要思考的问题。

社区经济分析师黄昇告诉
记者：“‘公交电梯’对老旧小区
来说，其运营收入主要包括按次
收取的电梯乘坐费和电梯的广
告费。运营风险在于老旧小区

中老年客户的接受程度不高和
支付手段复杂。”

姜飞也向记者表示，一些
使用频率较高的楼栋，收回成
本不是问题。但一些使用频率
较低的楼栋，“公交电梯”将面
临亏钱。“我们也在摸索，后续
会根据实际情况再尝试新的收
费模式。”姜飞告诉记者，“公交
电梯”的模式还是非常受居民
欢迎，杭州这边很多居民都打
电话来询问，表示有安装意愿，
西湖区的一个小区很快就要合
作了。

近几年，老旧小区改造带来
了大量电梯需求。据住建部等
有关部门统计测算，全国 1980
年至2000年建成的老旧住宅约
80亿平方米，70%以上城镇老年
人口居住的老旧楼房无电梯。

（澎湃 时代周报）

乘梯人少、三成电梯亏本

杭州“公交电梯”
拟调整策略

“已经投入运行的75台‘公交电梯’使用情况不是很理想，其中三成、约25
台亏本。”6月7日，浙江欧姆龙电梯有限公司加装电梯负责人姜飞向记者表示。

此前，该公司在杭州临安区一老小区加装“公交电梯”：由电梯公司全额
承担前期建设和后期维保费用，业主前期无需付费，每次乘梯刷脸支付1元。

乘梯人数比预估少

记者了解到，该小区共建设114台“公交
电梯”，其中75台 2020年已陆续投用，剩余
39台已建设完成，需等验收后才能使用。姜
飞表示，电梯的具体承运次数不便透露，“但
确实数据不太好看，乘梯人数比预估的少”。

“电梯收入包括电梯广告费和业主使用
费，而每台电梯一年需电费、维保成本约
8000元，再加上前期的安装费用，项目运营
压力还是有点大。”他告诉记者，上个月媒体
报道“公交电梯”后，很多小区业委会、社区与
他联系，想加装“公交电梯”，“业主肯定比较
欢迎这种模式，因为不用前期付费，但经过临
安这个小区的尝试，我们正考虑调整运营策
略”。

据透露，目前杭州西湖区一个老小区正
与欧姆龙电梯公司沟通加装“公交电梯”方
案。“我们希望新装小区能承诺保底乘梯次
数，有助于‘公交电梯’能长期健康运行下
去。”姜飞向记者表示，虽然创新模式要短期
盈利可能比较困难，但从长期看，肯定得朝着
盈利目的探索商业模式。

“公交电梯”能否持续？


